

Maisons ATHOS: l'IGESA accompagne les militaires blessés psychiques

Dispositif de réhabilitation psychosociale mis en œuvre par le ministère des Armées et dédié à l'accompagnement des militaires blessés psychiques, le projet ATHOS est entré en expérimentation en ce début d'année 2021 avec l'ouverture de deux maison (Toulon et Bordeaux) gérées par l'IGESA.

Lors de l'exercice du difficile métier des armes, les risques de blessures ne sont pas uniquement physiques : certains militaires développent, après avoir été engagés dans des opérations de guerre, des syndromes post-traumatiques tels que le repli sur soi, la perte de confiance ou encore des formes dépressives diverses.



Inauguration par la ministre des Armées de la maison ATHOS de Toulon.

Pour accompagner les sol-

dats blessés psychiques qui le souhaitent, un dispositif expérimental de maisons destinées à leur réhabilitation vient d'être mis en œuvre par le ministère des Armées, en collaboration avec l'IGESA.

Deux sites ont été sélectionnés, l'un à Toulon dans le Var et l'autre à Cambes, en Gironde. Cette première **phase expérimentale** doit être menée jusqu'en 2022.

Vendredi 22 janvier, Florence Parly, ministre des Armées, inaugurait la maison de Toulon et, mercredi 3 février, Geneviève Darrieussecq, ministre déléguée auprès de la ministre des Armées, coupait le

ruban tricolore de celle de Cambes (cf. photos plus bas).

Ravie de la «qualité de l'accueil qui [lui] a été réservé et de l'excellente organisation de la visite de la maison des blessés», la ministre déléguée détaille : «il y aura différents types de prise en charge.(...). L'objectif c'est que l'on puisse les aider à construire leur propre projet de vie et qu'ils puissent se

projeter vers l'avenir.»

Chaque soldat est partie prenante d'un **programme non médicalisé adapté et construit avec lui**, pouvant aller de quelques jours à plusieurs semaines.

Pilotées par l'armée de Terre pour l'année 2021 au profit de l'ensemble des armées et services, les maisons ATHOS proposent un dispositif complémentaire aux programmes existants (Maison des blessés et la reconstruction par le sport avec le CNSD) pour permettre une préparation progressive et personnalisée du projet de vie du soldat, notamment de sa réinsertion socio-professionnelle, dans le civil ou au sein du ministère.





Entourées par les autorités militaires locales et les équipes IGESA, la ministre des Armées et sa ministre déléguée ont respectivement inauguré les maisons ATHOS de Toulon le 22 janvier (photo gauche) et celle de Cambes le 3 février (photo droite).



QUELQUES DATES CLÉS

Octobre 2020

À l'issue de travaux préparatoires, signature d'une convention entre l'IGESA et l'Etat Major de l'Armée de Terre (EMAT) relative à l'expérimentation des maisons ATHOS.

Fin nov - début déc 2020

En collaboration avec EMAT, recrutement par l'IGESA des personnels des maisons.

Décembre 2020

Formation des personnels ATHOS au sein de la résidence relais Voltaire IGESA (Paris).

Janvier 2021

Réunion des équipes ATHOS au siège bastiais de l'IGESA.



De gauche à droite : Luc de Coligny, directeur de la maison de Toulon ; Emeline Forestier, coordinatrice (Toulon) ; Renaud Ferrand, directeur général IGESA, Amanda Pegliasco, coordinatrice (Bordeaux) ; Pierre Knecht, directeur de la maison de Bordeaux et Isabelle Danesi, directrice générale adjointe IGESA.